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Acta de Sesión Ordinaria 
Consejo Consultivo Regional del Medio Ambiente 

Región de Los Ríos 
 

SESIÓN Nª 02 / 20 de agosto de 2024 
 
 
Hora:  15:30 horas  
 Lugar de reunión: Sala de Reuniones SEREMI MMA. 
 
Nómina consejeros/as asistentes a la reunión: 
 

ESTAMENTO 

REPRESENTADO 

NOMBRE INSTITUCIÓN Asistencia  

Científicos 

 

 

Luciano Caputo Universidad Austral de Chile. sí 

Katherine Hetz Universidad Santo Tomás no 

Organización No 

Gubernamental  

Eduardo Ramírez Acoval Sí 

Liliana Pezoa TNC sí 

Empresariado 

 

Jorge Salazar Cámara de Comercio  sí 

Alexia Camino CODEPROVAL Sí 

Trabajadores Mary Vega CUT no 

Osvaldo Pacheco Sipacerval No 

 Ministerio 

 

Alberto Tacón Seremi Medio Ambiente Los Ríos Sí 

Secretaría técnica  Carlos Sotomayor Seremi Medio Ambiente Los Ríos sí 

 
 

1. Bienvenida: 
o El SEREMI Alberto Tacón dio inicio a la reunión, agradeciendo la asistencia 

de los presentes y detallando los puntos a tratar. 
2. Resumen de lo tratado: 

o Áreas de Trabajo de la SEREMI: Se presentó un repaso de todas las áreas 
de trabajo y las actividades por desarrollarse en el último cuatrimestre de 
2024. 

o Plan de Descontaminación de Valdivia: Se discutió la actualización del 
plan, la próxima Consulta Pública del proyecto del PDA y el cambio de la 
estación de monitoreo del Parque Saval al sector de Las Ánimas en Valdivia. 

 Comentario de Alexia Camino: Expresó preocupación por la 
acumulación de neblina y humo en Las Ánimas. 

 Respuesta del SEREMI Tacón: Explicó la razón del cambio de 
ubicación para obtener lecturas más precisas. 
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o Consulta sobre Monitores Portátiles: Jorge Salazar preguntó por la 
posibilidad de contar con monitores portátiles. El SEREMI informó sobre la 
postulación a un FNDR para adquirir más estaciones y monitores móviles. 

o Área de Biodiversidad y Recursos Naturales: Se habló sobre la 
implementación del SBAP, consultas públicas y la consulta indígena para el 
reglamento de áreas protegidas. 

 Comentario sobre el Cargo de Director del SBAP: Se espera que 
este año se abra el concurso público (ADP) para el cargo de director 
regional. 

o Área de Ecosistemas Acuáticos: Se informó sobre el Programa de 
Involucramiento Comunitario (PIC) parte de compromiso con las 
comunidades indígenas que participaron de la Norma Secundaria de 
Calidad Ambiental de la cuenca del río Valdivia y la conformación del 
Comité Operativo para la Norma de los Lagos Nordpatagónicos. 

 Solicitud de Luciano Caputo: Solicitó ser parte del Comité Operativo 
Ampliado. 

o Cambio Climático: Se destacó la colaboración con 11 municipalidades para 
desarrollar planes municipales de cambio climático y se anunció la Feria de 
Acción Climática el 12 de septiembre. (Valdivia ya elaboró su plan) 

o Economía Circular: Se mencionó la creación de la Secretaría Ejecutiva 
Regional de Residuos y Economía Circular (SEREC) y el complejo escenario 
de Morrompulli. 

 Comentario de Alexia Camino: Consultó sobre las demoras en la 
aprobación del SEA, según un análisis de la USS y la Cámara Chilena 
de la Construcción. 

 Respuesta del SEREMI Tacón: Explicó que el análisis tiene sesgos y 
destacó la inversión en la industria inmobiliaria en la región. 

 Comentario adicional: Alexia Camino sugirió que algún servicio 
público informara sobre los proyectos aprobados y su impacto en el 
empleo. Jorge Salazar sugiere que debería ser la SEREMI de 
Economía que difunda esta información. 

3. Cierre y Acuerdos: 
o La elección del presidente del Consejo quedó pendiente por falta de 

quórum y se fijó para una reunión extraordinaria en línea el 4 de 
septiembre a las 09:30 horas. 

o Se acordó realizar un taller sobre el SBAP exclusivo para el Consejo 
Consultivo en la primera semana de octubre. El espacio en la UACh 
gestionado por el consejero Luciano Caputo. 

Hora de finalización: 17:00 horas. 

 


